

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. — Fundado el 15 de Marzo de 1860

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXXV

ALMERIA—Jueves 4 de Enero de 1934

Número 25.139

Para nuestros diputados

Ya pasaron los días primeros de la Cámara de los Diputados, en los que solamente se podía pedir a nuestros representantes una asistencia para sus acomodos en los ensayos. Ahora empieza por lo tanto el espectáculo íntimo de la labor a realizar en orden a lo que pudiéramos llamar exterior o de partido y en orden a lo particular como representantes de los sectores provinciales que les dieron sus votos para la representación parlamentaria.

No es grato consignar en un principio, la diligencia observada ante el episodio desagradable del Barrio de las Mellizas, ya que todos los diputados almerienses han considerado en obtener de momento la seguridad de un ofrecimiento que quizás aportará la cantidad de quinientas mil pesetas para las obras necesarias que garantice la vida de los vecinos de aquella zona, amenazada por el corrimiento de tierras de referencia.

Igual diligencia y celo esperamos que desplieguen nuestros representantes, no ya en lo accidental o transitorio, sino en todo lo referente a los problemas almerienses, que de modo permanente amenaza con sepultar las vidas de nuestros compatriotas, así como o cosa parecida con lo que sucede con el cerro del barrio de las Mellizas.

Nosotros, por nuestra parte, estamos siempre dispuestos a aplaudir y prestar el elogio de aquellos que hagan algo beneficioso por esta Centenaria, nuestra tierra.

El señor Barcia, emprendió una campaña tenaz a favor del Levante provincial y sus necesidades. Esperamos que la prosiga y la intensifique, para ver el modo de librar de la sed a nuestros sedientos campos con las aportaciones de agua de los ríos Oastril y Guardal, cuyo proyecto debe ser cariñosamente apoyado por todos nuestros diputados.

¡Agua para nuestra agricultura! Este debe ser el lema fundamental del problema a resolver.

que olvidar las conse-

cuencias disparatadas de las actuaciones políticas anteriores, en que el plan de vías y carreteras provinciales era la única obsesión. Los caminos y carreteras deben ser consecuencia de una riqueza, y la riqueza verdadera, que es la de la tierra, está por crear.

No hay nada que más beneficio aporte, ni mayor freno para el malestar y la rebeldía social, como la riqueza permanente que se crea con las tierras de cultivo de regadío.

Hay que entregar al obrero no la limosna temporal de unos jornales, sino el medio permanente para obtener una renta de su trabajo, y esto no lo conseguiremos dando pedruzcos de tierra y agua para su cultivo.

La reforma agraria, en nuestra provincia, requiere soluciones valientes. Consultaciones, presas, hoyas, embalses, etc., de los que el Estado únicamente puede ser el capitalista inicial.

De la tierra sin agua en Almería, es peor daño que quitarla.

Esperemos, alerta, la labor que se proponen nuestros flamantes diputados, para aplaudir o censurar en justicia sus actuaciones, y no crean que el cargo es una «bicoca», que sirve para adorno, como medalla u ostentación, sino que es sacrificio, buena voluntad y trabajo incesante lo que todos los electores han de reclamar al fr sucediéndose los días parlamentarios.

¡Hombre, tiene gracia!..

Las cosas, en su sitio

Al concluir el segundo acto del poco fortunado estreno de «Gumerindo, delincuentes», entre los aplausos de la «claque» y amigos, los autores salieron a saludar un par de veces, en un decorado que represente el patio del presidio.

Apenas lo vió aomar un conocido crítico de cierto diario mallorquino, dijo a un camarada:

— ¡Ya era hora de que esos muchachos estuvieran en el lugar que les corresponde!..

Una encuesta

Como propaganda de la película «Si yo tuviera un millón», se ha preguntado a diversos artistas qué harían ellos si tuvieran tal suma en su poder. Y uno de ellos — no para que se publicara, porque él actúa en un teatro de revista y es fundador de la «Audios», por consiguiente — está en el salón de:

— Si yo tuviera un millón, formaría una compañía de revista, a ver si al fin se le estrenan una obra Guerrero, Algor o Rosillo.

El contabilo yerro

A algún periódico ha asegurado que se le está que costaría el cadáver de don Francisco Maciá, tanta «herrera» de plata.

Quiénes así lo dicen, tienen sin dudar, «herrera medera» de académicos de la Lengua...

El desfile ante el cadáver

Sobre esto no cabe ninguna duda; más de medio millón de ciudadanos rindieron tributo, acompañándole hasta el cementerio, al cuerpo de Maciá.

Pero algún que otro colega barcelonés, enamorado de la hipérbolo, asegura que más de trescientas mil personas desfilaron por delante del ataúd, durante las diez horas que estuvo expuesto en el

Salón de San Jorge de la Generalidad. Diez horas tienen «poco más o menos», 36 000 segundos. ¿A qué velocidad iban esos ciudadanos, que pasaban a razón de casi diez por segundo?

[Piquiponiana

Una vez que el celebrado creador de las piquiponianas se dedicó a aquello de «El muerto al hoyo...» etcétera, envió un telegrama a los familiares de Antonio de Hoyos y Vinent, creyendo que éste le había fallecido.

Por cierto que en el «hall» de su casa de Barcelona, puede examinarse el visitante un ejemplar de la edición monumental de «Los hogueras de Castilla», del autor de «Oro, seda, argre y seda». Ahora que «naturalmente», el divertido autor de las piquiponianas, como no sabe mucho «de letra», le llama siempre al libro «Los hogueras de Castilla».

LECHE DE VACAS
Servicio a domicilio en
cántaras precintadas
GRANJA LA TORRE
Teléfono 4-4-4

Nuestros colaboradores

PÁRRAFOS BREVES

Algunos políticos de la última lechigada literaria no creen en Cervantes, ni en Zorrilla, ni en Palacio Valdés. Reputan afectado a Víctor Hugo; cural a Bécquer; ampuloso a Ricardo León. Ni que decir tiene que abomoran de Castelar y Vázquez Mella porque hablaron mucho y bien. Acaso alguno de ellos se resistía a rendir homenaje a Dios, pero habla su rodilla ante Gómez de la Serna y llama a Eugenio d'Ors y Ortega y Gasset los Sócrates de la nueva España.

¿Qué porvenir estético nos brindan esos nuevos Titanes que quieren escalar el Olimpo trepando sobre mentañas de incongruencias, antibologías y atentados al buen decir? No lo sé, pero lo sospecho. Se trata de un grave estado patológico. ¿Será curable la tentación? Por el caso, convendría crear un Tonticomio nacional.

Dicen algunos escritores que Ponce Pilatos fué español. Lo ignoro, pero dado su espíritu con-temporizador y pastelero, de vivir hoy se hubiera sumado al partido socialista y metido en estrecha prisión a Sanjurjo, dando en cam-

bio libertad a todos los Barrabases y pistoleros del reino.

La mujer que se avergüenza de tener un hijo fuera de matrimonio y lo inmolaba temiendo las cenizas de la opinión, no merece ser madre.

Contemplando a buen número de diputados recientemente electos, se comprende la decadencia del parlamentarismo. Carecen de ciencia de historia política y algunos hasta de ciudadanía. Si el mandatario es o debe ser hechara del mandato, confesemos, por mucho dolor que nos cueste, que el número de majaderos en España sobrepasa las dos terceras partes del Censo electoral.

Se dice que estamos hechos a imagen y semejanza de Dios, pero en cuanto nos dan un mal pistón o sufrimos una muojía, renegamos, «dijé» nuestra divina estirpe en energúmenos.

El orador un vulgar un semj

«frecuente lo es sin proponérselo, de modo espontáneo, porque lleva dentro de su alma el divino tallamán del sentimiento, que a la matriz de todas las obras bellas que se llaman discursos de Océano, cuadros de Murillo o sonatas de Beethoven.»

El pedagogo profesional que trata de instruir y educar muchos niños a la vez ni instruye ni educa. Cada infante es como un mundo, aparte de los demás, y requiere distinta tutela y diversa orientación. No hay una ciencia de la educación, sino tantas artes educativas como educandos encierra esta gran escuela del universo.

El odio que dicen profesarme ciertos gentes, me enaltece. Si en

lugar de aversión les inspirara benevolencia, me creería el ser más despreciable del universo.

En los descuidos de los cuerpos suelen sorprenderse los secretos de las almas.

El moderno periodismo ha hecho oradores por procedimiento sumario a muchos caballeros nulos de palabra e ideas, pero sobrados de elatimo. He escuchado más de una vez discursos tejidos con párrafos de periódicos y leído con indignación en la propia prensa escamoteada ditirambos a los oradores. El grajo de la fábula es en la fauna política un animal harto proífico.

PASCUAL SANTACRUZ

El teatro en Madrid

Carteles de navidades

A la vez de «Que vienen las Navidades», la mayoría de los teatros madrileños han renovado sus carteles, necesitados de la inyección de obra nueva que les pueda ayudar a librarse de la cuesta de enero. Y, así, en pocos días hemos disfrutado los cronistas de ocho estrenos nada menes. Comenzarán ustedes que dentro de esta cantidad he hablado para todos los gustos en género, autores y resultado.

Lo más consistente de todo lo estrenado ha sido «Mi abuelita, la pobre», gentil regate con que Luis de Vargas —tan buen autor como hombre agradecido,—ha demostrado a Lorca y Chicote que no olvida cómo del estreno de «Charleston» en el propio escenario del cómico salió armado caballero de la dramática española, con todos los honores que merece. Ahora ha perseguido una comedia con tipos de clara línea psicológica y ha movido con su arte habitual los hilos de estos muñecos que llegan a semejar hombres y mujeres con la mayor fortuna. No es nueva la anécdota y su desenlace se advierte desde las primeras escenas. Pero a todo aquello tan vetusto lo ha vestido Luis de Vargas con galas tan nuevas y joyantes que el interés cede paso a la amenidad y los tres actos —acaso demasiado largo el central,—se oyen con un agrado creciente por llevar el espectador esclava su atención de la simpática de la delictosa «Doña Campanitas» y de «Milita», el nieto.

Arachnes, tan medroso ante los estrenos, ha tenido dos segaldos: «Las focas en punto», en Lara, y «El casto don José», en el María Isabel. Saliente aburguesado el primero, algo al estilo de «¡Para tí es el mundo!», agradó más al auditorio que la tragedia greco-romana que le sucedía en la actualidad madrileña. Justo es decir que el asunto de la obra de Lara da ha para más que el de la destinada al María Isabel, donde la parvedad del conflicto se reitera en una serie de escenas que concluyen fatigando al espectador. En cambio el sainete madrileño—

aunque su moraleja y su desarrollo sea previsto por el menos perspicaz desde las primeras escenas,—está desfilado con habilidad y logra entretejer sin mayores complicaciones. Dicho se está que, siendo de Arachnes en ambas producciones hay abundancia de laguosidad madrileñista, de niños... y de escenas de mledo, que no pueden fallar. El éxito fue menor para «El casto don José», durante cuyos dos actos últimos se impacientaron un poco los oyentes, aunque ello no llegara a impedir que el sainete se presentara en el palco escénico.

También «a pares» han estrenado Navarro y Torrado. De una de las dos producciones —retirada del cartel al siguiente día de su estreno,—más vale no hablar. «Gomerizado, delincuente» es la equivocación rotunda a que tiene derecho todo autor y constituye la especie de escaldarazo de autores de primera fila para la pareja juvenil.

La otra comedia es «Los niños de Romero», conocida ya en algunas provincias españolas bajo el nombre de «Los niños sevillanos».

También los teatros de género frívolo buscaron su aguilaldó. En Pavón una partitura mala de Paco Alonso no pudo defender un libreto confuso y poco acertado de Vela y Sierra. «La llave» no abrió las puertas del éxito, aunque la Empresa presentó con lujo todos los cuadros de la obra, en ninguna de los cuales hallaron campo de lucimiento los buenos elementos que integran aquella compañía. Menos mal que en Romea Parada y Jiménez han dado el exitazo de la temporada, de la mano de Ruyfille que ha musicado «¡Al pueblo, al pueblo!»

Y cierra la semana de Pascua un cuento infantil que Serrano Arguilla ha llevado al escenario del Buenavente. Pero de este «Cuento de Navidad» —presentado con todo lujo y que alcanzó un triunfo rotundo,—hablaré otro día, al hacer unos breves comentarios sobre el Teatro de Niños, sugeridos por este estreno y la re-

petición—con honores y en forma representativa,—de «L. Casalicorta», de Buenavente, que Margarita Xirgu ha remozado en el Español con decorado de Birmania y Fontanals y un vestuario maravilloso.

SAM

SUSCRIPCIÓN

Para un busto

Suscripción acordada por la Asociación de la Prensa de Almería para erigir en el Parque de Nicolás Salmerón un busto al director de LA CRÓNICA MERIDIONAL, don Guillermo Rueda Gallart, que perpetúe su memoria, ya que por su acendrado almerienseismo se hizo acreedor a este mercedoso homenaje.

Pasetas

Suma anterior.	140
Don Francisco Martínez Vázquez.	5
Don Francisco Martínez Zamora.	5
Don José Martínez Zamora	5
Don Miguel Naveros Burgos	25
Total	180

Continúa abierta la suscripción en las Redacciones de los diarios locales y en la Asociación de la Prensa.

UNA OBRA DE JUSTICIA

Homenaje a don Pablo Cazard

Tenemos que dedicar un aplauso al Gobierno de la República por la concesión de la gran condecoración de la Orden de la República al que podemos llamar honeramente almeriense don Pablo Cazard, pues con dificultades se encontrará un hombre que dedique mayor cariño y actividad a los asuntos de esta localidad que nuestro biografiado.

Si nuestras autoridades prestaran la atención y cariño que don Pablo dedica a los asuntos de higiene de esta ciudad, seguramente Almería figuraría dentro de poco tiempo a la cabeza de las ciudades europeas en lo que a limpieza se refiere, sin constituir una excepción dolorosa en los annales del siglo que al citar nuestra querida Patria ehica, todos son elogios para su clima y su situación envidiable, pero al contemplar nuestras calles invadidas por rebasas de cabras y pacientes vacas de leche, que van dejando el rastro de su paso que aclaman al sol y el viento son los encargados de a fuerza de días hacer desaparecer tan asquerosas señales.

Nada decimos de los trabajos del señor Cazard en favor de las uvas almerienses, pues son tan curiosos que si la Cámara Oficial Uvera hubiera dedicado su atención preferente a la propaganda de nuestro preciado fruto y se ha-

biere sacado en el camino señalado por don Pablo, seguramente que otros serían los resultados y no estaríamos como sucede, por el contrario, confiados al azar, si no obtener lo que podemos afirmar que sucedería si se prestara el debido cuidado a un asunto tan esencial hoy en la vida de los negocios como es la inteligente propaganda de los mismos.

Muchas veces hemos pensado que debíamos hacer aquí lo que en Inglaterra, pueblo práctico, que al tratar de proveer la cátedra de hebreo de la Universidad de Oxford y enterados de que la mayor autoridad en esta materia era el sabio profesor alemán Max Müller, no dudó en confiarle tan preciado puesto.

Y ahora se nos ocurre si no cabría rogar a un hombre de tan excepcionales condiciones que contribuyera con sus vastos conocimientos a la mejora tanto de Almería como de la riqueza vera.

FIGURAS ESPAÑOLAS

EL ANIVERSARIO DE GALDÓS

Hoy, jueves, se cumple el decimo tercer aniversario de la muerte de don Baltasar Pérez Galdós, excelsa figura de las letras españolas en nuestro tiempo.

Como en años anteriores, Madrid rendirá ante la estatua del maestro, en el Retiro, el decoroso homenaje a su memoria que un grupo de escritores inició y prosiguen a colaborar, dentro de los límites cordiales sin pompa ni artificio, que más a tono puede estar con la austera y limpia modestia de aquel gran espíritu.

Y, como en años anteriores la masa popular, las gentes anónimas y humildes, las mujeres y los niños, a quienes tanto amó y exaltó Galdós, se unirán al grupo de los amigos y discípulos fieles al culto inextinguible, que no profesa de resonancias ni fulguraciones sino simplemente de unas pocas palabras y unas cuantas flores al pie del monumento, tan expresivamente modelado por Victorio Macho.

Del Gobierno civil

Hablando con el señor Pérez de Santiago

Cuando visitamos en la tarde de ayer al Gobernador civil interino de la provincia señor Pérez de Santiago, nos dijo que había recibido un telegrama del Director general de Agricultura, cuyo texto es el siguiente:

«Hablando cenado las causas que motivaron las suspensiones de recogida de naranjas en esa provincia, este Ministerio ha acordado que por V. E. se den órdenes necesarias para que se continúe realizando la recolección, previo informe favorable de la Sección Agronómica.»

Elaborado por el Sr. J. J. Rodríguez

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 3

La reunión del Consejo

Esta mañana se reunieron los ministros en Consejo, permaneciendo desde las diez y media hasta las dos de la tarde.

Lo que dijo el presidente y demás ministros

A la salida del Consejo, los informadores periodísticos rodearon al señor Lerroux, interrogándole acerca de lo tratado.

El presidente manifestó que se habían ocupado discutiendo extensamente la concesión de la amnistía a los presos que se encuentran sufriendo condena por haber sido autores o partícipes de distintos sucesos políticos.

Agregó que también se ocuparon de los haberes del clero, en virtud de la proposición efectuada por los elementos de derecha, lo cual debe concederse en justicia, ya que eran funcionarios del Estado, y éste si no necesita ya sus servicios por cambio de régimen, no puede abandonarlos.

Un periodista le preguntó si se habían adoptado en el Consejo algunos acuerdos concretos relacionados con este asunto.

El señor Lerroux contestó con evasivas, para eludir la respuesta.

Cuando salió el ministro de Hacienda señor Lara, los periodistas formando un grupo, conversaban entre sí, sobre la posible dimisión del señor Rico Avello.

El señor Lara, aproximándose a los periodistas, exclamó:

—¿Hablan ustedes de crisis? Pues no hay nada de eso.

El señor Martínez Barrio también negó que se ocuparan de nada relacionado con esta supuesta crisis.

Siguientemente, al aparecer el ministro de la Gobernación señor Rico Avello, dijo:

—Ahi tienen ustedes el interesado que es el que puede informarles de ese asunto.

—Yo, como deben ustedes suponer, me atengo a las declaraciones que hice anoche en la prensa.

El ministro de Agricultura don Cirilo del Río, dijo que había recibido gran número de telegramas con motivo de las noticias que recientemente se han publicado sobre supuestas importaciones de trigo y maíz.

Expuso a los periodistas que podían desmentirlo de un modo terminante por ser injustificadas las noticias de referencia y estar encaminadas exclusivamente a producir estados de alarma entre los agricultores.

A continuación manifestó:

—No pensé nada acerca de las importaciones de granos. Si alguna vez lo pensara, no habría de hacer nada sin consultar con el Parlamento y proceder con arreglo a lo que se acuerde.

La nota oficiosa

En el despacho de prensa de la Presidencia se nos facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«El presidente del Consejo, señor Lerroux, informó acerca de la proposición de amnistía presentada por algunos grupos parlamentarios al Consejo de hoy.

Después de deliberar sobre tan importante cuestión, acordaron por unanimidad recabar para sí la iniciativa.

Respecto al momento oportuno de concederla y la extensión que debe dársele, los ministros también se ocuparon como asimismo de otros detalles relacionados con esta cuestión.

Acordaron que sea el ministro de Justicia señor Alvarez Valdés el que redacte el proyecto para conceder auxilios económicos al clero necesitado.

De Hacienda. Se fijó el crédito para el primer trimestre de 1934, en virtud de la prórroga de los presupuestos del año anterior.

—Se autorizó renovar o prorrogar las obligaciones del Tesoro emitidas el día doce de Abril.

—Admitióse la dimisión del delegado del Estado en la zona franca del puerto de Barcelona, don Arturo Menéndez, y nombrando en su substitución a don Alejandro Buech.

De Gobernación.—El ministro del ramo señor Rico Avello, informó sobre las cuestiones de orden público en toda España.

—Sometió dicho ministro a informe del señor Lara, el proyecto autorizando la inversión de cantidades con destino al alojamiento de fuerzas de la Benemérita en diversos pueblos de la península.

—Hizo también entrega al ministro de Estado señor Pita Romero, de la propuesta aprobada por el Consejo, relativa a las recompensas que se otorgarán al señor Vilvia y a otros altos funcionarios pertenecientes al Cuerpo de Policía y Dirección general de Seguridad, señores Vázquez y Santiago, como asimismo al gobernador civil de Zorogoza señor Odiola.

—Se acordó la concesión de una recompensa honorífica a don Niceto Selva, con motivo de haberse jubilado después de haber desempeñado largos años una cátedra en la Universidad de Oviedo.

De Comunicaciones.—Aceptóse la dimisión del Director técnico de Telecomunicación, don Manuel Viedma, nombrándose en su substitución a don Ramón Miguel Nieto.

De Industria y Comercio.—El Consejo adoptó disposiciones para fomentar la exportación de viros, confiriendo además autorización a los señores Pita Romero y Samper, ministros de Estado e Industria respectivamente, para que puedan efectuar negociaciones cerca del Gobierno norteamericano en este sentido.

Acuerdos de la minoría radical

En una de las salas del Con

greso se ha reunido la minoría radical.

El diputado señor Iglesias (don Emiliano) dijo a los periodistas que como no podía asistir a dicha junta el señor Lerronz, con motivo de asistir a la reunión del Consejo, dicha minoría volvería a entrevistarse esta tarde.

Manifestó además que se ocuparon únicamente de las cuestiones de régimen interior, asistencia de las comisiones y concurrencia de los diputados a las sesiones del Parlamento.

Se convino que cuando falten tres veces consecutivas a la reunión de las comisiones, se les sustituirá.

Además, se sabe que el señor Lerroux dirigirá una carta a todos los diputados de la minoría, con objeto de señalarles la necesidad de asistir a todas las sesiones como guardia permanente del Gobierno.

Esta asistencia será indispensable e inexcusable.

También se cambiaron impresiones acerca de la discusión de las actas por Valencia.

Por último se sabe que acordaron reunirse los miércoles para tratar los problemas que se vayan presentando y evitar su demora.

Sobre la dimisión del señor Rico Avello

Se sabe que los esfuerzos realizados por el presidente del Consejo señor Lerroux cerca del ministro de la Gobernación para disuadirle de su propósito de dimisión, han sido infructuosos.

Parece que dimitirá irrevocablemente a fines de semana, una vez resuelta la crisis.

Provisión de destinos

También se tiene conocimiento de que se proveerán diversos cargos vacantes.

Entre ellos figura el de la Alta Comisaría de Marruecos, la Embajada del Vaticano y el de presidente del Consejo de Estado.

Para este cargo se nombrará al señor Rico Avello, y como Embajador en el Vaticano se indica como muy probable al señor Salazar Alonso.

Para ocupar el destino en la Alta Comisaría de Marruecos no se ha designado a ninguna persona, aunque se sabe que, desde luego, será civil.

PERPEN

En la provincia

Substracción de trece haces de caña

La Guardia civil del puesto de Pechina detuvo a Pedro Santiago Fernández y José Córdoba Palenzuela, los cuales se confesaron autores de trece haces de caña ilegales, del paraje Castriocht, de aquel término.

Corte de parra

A la Benemérita del puesto de Canjázar le fué denunciado por don José Aparicio Navarro, que en una finca que posee en el sitio denominado la «Junta de los Ríos» le habían cortado nueva parra.

Dicha finca detuvo por sospecharle a Germán Nolasco Martínez, el cual negó su intervención en el hecho, aunque se tiene el convencimiento de que es el causante de los mencionados destrozos.

Anclano muerto

Dicen de adra que el anciano José Arvilés Sierra, de 74 años, vecino de aquella villa, salió con un borriquillo al campo para recoger hierba. Como tardara en volver, fueron a buscarle sus hijos Rafael José y Nicolás, que, tras mucho indagar, y después de haber visto el borriquillo, encontraron el cadáver de su padre en el fondo de una acequia. El Juzgado ordenó el levantamiento.

A. Ramírez Sánchez
MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Glorieta de San Pedro, número 1

Publicaciones

ESTO

Publica en su primer número una exquisita visión lírica de las carabelas descubiertas del Nuevo Mundo, por Gabriela Mistral, con sus de Chile en España, cuya firma es la joya más valiosa de este trabajo.

Merecen citarse, además, los siguientes trabajos:

«De otro tiempo», «García de Paredes», por José de la Cueva, «Arquitectura y decoración», «Nuevos sombreros», «Recetas de cocina», «Sombras bellas», «Agora sobre moda masculina», «La duda que usted tiene», «Deportes», «Viuda teatral», por Jorge de la Cueva, «Noche de Reyes», cuento por José Luis Peñuela, «Extranjeros», «Familias y blasones», «Alava por el conde de Basteria», y «Actualidades».

Suscribirse y anunciarse en «Esto» es contribuir a una eficaz campaña de moralidad, de arte y de cultura.

Coleccionar los números de «Esto» es formarse poco a poco una verdadera enciclopedia, útil, amena e interesante.

Los números «Esto»: 30 céntimos en toda España.

Aparece todos los jueves.

PARA REYES

En la Casa "Regent"

por sus enormes surtidos encontrará usted lo más moderno en Joyas, Relojes y objetos para Regalo, de mucho y poco valor.

Garantizamos los Relojes oro de ley y Brillantes Legítimos.--Avenida de la República. (Antiguo 30 dupdo).

DE AUTOMOVILISMO

Los nuevos modelos en 1934

Uno de los puntos más importantes de cuantos vienen discutiendo en el transcurso de los últimos meses los ingenieros de la mayoría de las fábricas de automóviles de los Estados Unidos es el que se refiere a la aplicación de un elástico independiente para cada rueda en los coches que llevarán la designación de «modelo 1934».

La idea de llegar a una suspensión independiente para cada una de las ruedas del automóvil viene aflazándose cada vez más desde hace alrededor de un lustro sin que hasta ahora se pasara de la fase puramente experimental, al menos en los Estados Unidos. Es evidente que la independencia así lograda—en lugar de la rigidez del sistema hasta ahora empleado de un eje para cada par de ruedas—contribuye a aumentar la comodidad y a hacer más suave la marcha, aun por malos caminos. He aquí el motivo por el cual esta innovación no tardó en encontrar una adopción casi general en Europa desde hace varios años. Y el hasta 1933 los ingenieros norteamericanos hicieron oídos sordos a los amigos de una constante renovación automovilística, parece que la innovación ha tocado a su fin y que con muchos los coches «modelo 1934» que tendrán suspensión independiente para cada rueda.

Según un perito en cuestiones de ingeniería aplicada a la industria automotriz; un hombre que por la índole de su profesión ha tenido ocasión de conocer la opinión de muchos de los más prominentes fabricantes de la Unión, las ruedas con suspensión indepen-

diente constituirán la más notable modificación en los modelos norteamericanos de 1934.

«La suspensión independiente—ha manifestado—, por lo menos de las ruedas delanteras, indudablemente constituirá la máxima innovación mecánica de los coches del año próximo. Sé que por lo menos los fabricantes han decidido adoptar este novísimo tipo para sus próximos modelos, y hay uno que aplicará el sistema a las cuatro ruedas, salvo una modificación de último momento en los planes.

«El tipo de suspensión más en boga actualmente es el de ejes espirales, a pesar de que son múltiples las clases ideadas.

«Y ya que se trata de automovilismo en general, diré que en lo que respecta a motores, el año próximo no promete ningún movimiento revolucionario. Habrá por lo menos un modelo de ocho cilindros en línea que se aplicará a coches que serán ofrecidos a precios que oscilan alrededor de 800 dólares.

«Por otra parte, dentro de pocas semanas comenzará a hacerse ensayo para la fabricación de un automóvil barato, equipado con motor en la parte posterior del vehículo. Sin embargo, aun cuando los experimentos resulten halagüñosos, cabe afirmar que tales modelos no podrán ser preparados para ser vendidos al público cuando se inicia la temporada de ventas de 1934. Además, si bien es cierto que otras fábricas piensan también lanzar al mercado modelos con motor posterior, no lo es menos que el índice de producción no alcanzará el nivel necesario ni siquiera para la temporada de invierno».

Miguel García Algarra
OCULISTA

CONSULTA: DE 10 a 12 y de 4 a 6 Terriza, 15. — ALMERIA

Necrología

Ayer hizo años del fallecimiento del Excmo. señor conde de Villamonte, hijo adoptivo de América, Senador que fué por esta provincia e incansable defensor de sus intereses. En sus nobles años por Almería era coincidente con el propietario de este diario y unidos por el mismo empeño trabaron con tal motivo una franca y sincera amistad que perduró hasta la muerte.

Las campañas de don Gallierme Rueda para conseguir mejoras en beneficio de Almería eran acogidas y secundadas por el inolvidable conde de Villamonte.

En sufragio de su alma se aplicará mañana el Jubileo circular en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6 Onda Offalia, 20 pral.

Boletín religioso

Santos de hoy

Santos Telesforo, p., Priscilla no, mrs.; Eduardo, cf; Simón; Estilita, mj; Emiliana, Apolonia, vgs.; Sinclética.

Santos de mañana

Santos Gregorio, Rigoberto, Tito, obs; Prisco, Prisciliano, Benita, Dafrosa, Hermetas, Ageo, Cayo, Mavilo, Aquilino, Gómiac, Eugenio, Quinto, Teodoro, Trifón, mártires.

Jubileo circular

Hoy en la Sagrada Familia. Mañana en el Sagrado Corazón. Se manifiesta a las ocho y el ejercicio de la tarde comienza a las cinco.

Sucesos del día

Por promover escándalo

La policía detuvo a José Galindo García y a Luis Rodríguez Gómez, por promover escándalo en una rifa que sostuvieron en la calle del Conde de Oñate.

Malos tratos

Mariana Soriano Sagura denunció a su esposo Rogelio Castillo Piza, porque le hace objeto de malos tratos con bastante frecuencia.

Incendio en un horno

En la madrugada del día anterior, se declaró un incendio en el establecimiento de pañadería que posee don Francisco Cruz García en la calle del Pato número 15.

El hecho se produjo al prenderse el tubo de humos del horno que pasa por la tejera, no advirtiéndose hasta que adquirió bastantes proporciones.

Los daños causados se valoran en 6.000 pesetas.

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina
Consulta: miércoles y sábados,
de 10 a 1 y de 3 a 4.

Gloriet de S. Pedro, núm. 5

CINELANDIA AL DIA

Una biblioteca de ruidos

Todos los sonidos imaginable a la mano

«Bibliotecas de Sonidos» son hoy tan importantes en Hollywood como las «bibliotecas de film» en la época de las silentes, cuando un descarrilamiento, un incendio o cualquier otro episodio espectacular se conseguía en un momento con sólo acudir a las bibliotecas donde se hallaban las escenas catalogadas y archivadas. Desde el advenimiento de las parlantes, Columbia ha reunido un archivo de más de ochocientos millones de pies de banda de sonido, lo que de acuerdo con los adeptos a las estadísticas, significa unos 24.000 kilómetros de película, que tomarían 139 días con sus noches, pasando continuamente por un proyector, es decir, si el proyector no se va al tacho.

En un depósito a prueba de incendio, en cajas de lata y con sus correspondientes rótulos, las «efectos de sonido», fila sobre fila, aguardan la mano que venga en busca de un terremoto o de un bombardeo. Allí se hallan todos los sonidos imaginables catalogados por orden alfabético e incluyen de la risa de una hiena a los sollozos de un bebé, del fragor de paraciones que se desploman al suero de pisadas sobre una alfombra.

A los individuos encargados de recoger y preservar estos miles

de sonidos les llaman «sonid huters» o «cazarruidos». Según dicen, un buen «cazarruido» le mismo que un poeta, nace, no se crea. Paciencia, imaginación y suerte, combinadas con las habilidades de un reportero, de un detective, de un técnico y de un artista son los requisitos para ser un «cazarruido» de primera.

Después de reunir los sonidos necesarios para una escena, el «mixer» o mezclador, se encarga de combinarlos. En una escena de «U. B. Ave Instante» en la cual Carole Lombard aparece como cantante en un café elegante, para precaver cualquier percance por parte la concurrencia, se grabó solamente la voz de Carole y la música.

Más tarde el experto «mezclador», usando simultáneamente varias bandas de sonido, cambió aptamente el cachicheo de la concurrencia, ruidos como el de una silla al ser movida, el sonido de los licores al ser escanciados, la conversación en voz baja entre dos espectadores, los ruidos que vienen de la calle al abrirse la puerta del café, y todos estos ruidos distintos y separados... para una pequeña escena. Más de mil pies de banda con los sonidos requeridos se usaron en la escena que solamente tiene unos 200 pies de largo. Así es como Holly Wood cambia la fotografía y el sonido para alcanzar el máximo grado de realismo.

O. E.

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA
Celebrados

En la Sala primera se celebraron ayer un juicio oral de causa seguida en el Juzgado del distrito de la Audiencia, por el delito de tenencia de arma de fuego, y la vista sobre revisión de expediente de la ley de vages, quedando a resolución del tribunal.

Señalamientos para hoy

Sección primera. — Vista de causa número 467 de 1932, del Juzgado del distrito de la Audiencia, contra Francisco Vizcaino y otros, por el delito de desacato. — Abogado, don Teodoro Martínez; procurador, don Fernando Escobar.

Otra vista del mismo Juzgado, causa número 457 de 1932, contra Francisco Vizcaino y cuatro más, sobre injurias. — Abogado, don Juan Pérez Almanar; procurador, don Astasio Rueda.

Sección segunda. — Vista de causa del Juzgado de Gérgal, ante el Tribunal de Urgencia, contra Francisco López Ibáñez, acusado del delito de tenencia de armas. — Abogado, don Miguel Viciana.

FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ

MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZON

Consulta: de 8 a 5.
Plaza de San Sebastián

Lea usted
La Crónica Meridional

NUEVOS DETALLES

SOBRE UN DESCARRILO

En el Gobierno civil de Granada se han facilitado detalles del descarrilamiento ocurrido en la estación de Merida a la salida del tren correo número 812, a las 20 y 50 de la noche del 29 de Diciembre pasado.

El accidente ocurrió al pasar la máquina de la aguja, y el origen fué que el tornillo de sujeción de dicha aguja saltó al pasar la máquina, abriéndose aquélla en el momento que estaban las ruedas traseras del tender.

Por ello descarriló éste y dos coches de viajeros tomaron la vía diagonal de Almería, por donde la escasa velocidad que llevaba el tren y la pericia del maquinista Antonio Gallardo, que se apercibió de lo que ocurría, se pudo evitar que el descarrilamiento tuviera graves consecuencias.

No hubo que lamentar desgracias personales, y la avería quedó reparada a poco, continuando el tren su marcha hacia Granada.

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, el que quiera orientarse bien, visite la casa

Engenio de Bustos

Calle de Granada, 35 y 37 - Almería moderno. — Teléfono, 58

Frecuentes exposiciones en sus escaparates
venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

Instrucción pública

Las listas de los cursillistas

La Dirección general ha establecido las siguientes bases para la formación de las listas de los cursillistas aprobados:

Primero. Las referidas rectorías, a la vista de las relaciones calificatorias de los Tribunales provinciales afectos al mismo, confeccionarán dentro del plazo de ocho días la lista general correspondiente, agrupando, por tanto, en una sola, numerada correlativamente y sin repetición de número, todos los que figuren aprobados en la lista de los referidos Tribunales.

Segundo. Para la confección de las referidas listas habrán de atenderse a las siguientes instrucciones:

a) El orden de colocación de los aprobados, a tenor de lo preceptuado en el artículo 11 del referido decreto de 7 de Julio último, se fijará por la suma de los puntos obtenidos en los tres ejercicios, resolviéndose los posibles empates a favor del cursillista de más edad.

En el caso de una doble coincidencia en puntuación y edad, se dará prioridad al orden alfabético del primer apellido.

b) La referida lista comprenderá las siguientes casillas, colocadas por este orden: Primero, nombres y apellidos; segundo, provincia donde han actuado; tercero, número con que figura en la lista del Tribunal provincial; cuarto, fecha de nacimiento (sin número romano); quinto, puntuación total obtenida en los ejercicios; sexto, número general que se le asigna por el rectorado.

c) A dicha lista, que habrá de ser remitida dentro del plazo fijado a ser ministerio, se acompañarán tantas fichas como número de cursillistas aprobados figuren en ella, comprensivas de los mismos orden, de color blanco para los maestros y rosa para las maestras, un tamaño 154 por 103 milímetros.

VIGENCIA PRORROGADA

Los títulos de piloto de turismo

Por orden de Gobernación se ha dispuesto que quede en toda su vigencia durante el año 1933 la orden ministerial de 28 de enero de 1932, dictada para dispensar del pago de derechos de aterrizaje, estancia y albergue a los aviones españoles que estén comprendidos en las condiciones previstas en la citada orden.

Por otra orden se dispone que quedará en toda su vigencia durante el año 1933 la orden dictada con fecha 20 de febrero de 1933 para estimular la adquisición de títulos de piloto de turismo, conservar el entrenamiento de pilotos, cuya edad sea inferior a treinta y cinco años, e indemnizar a los pilotos que, utilizando aviones de su propiedad, realicen vuelos en las condiciones allí fijadas: exceptuando de esta prórroga sus artículos adicionales, por tener carácter provisional y de aplicación solamente en los meses de marzo, abril y mayo de 1933.

Los gastos que se originan con motivo de la inspección y el cumplimiento de esta orden serán sufragados, dentro de sus posibilidades, por la Caja del Tráfico Aéreo Nacional.

Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica

Tiñe rápidamente las cosas, hace desaparecer las manchas y se consigue en las droguerías y perfumerías. Ya en casa del depositario.

Engenio de Bustos

Droguería y Perfumería
Calle Granada 35 37 - Almería

Indio Rosa
PAPEL DE FUMAR

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Congreso

Madrid, 3

A las cuatro y cuarto abre la sesión el señor Alba, observándose escasa concurrencia de diputados.

Se lee el acta de la sesión anterior, quedando aprobada.

Discútese la proclamación de don Bienvido Santos que está en el último lugar de las actas por Murcia.

El señor Serrano Suñer propone que sea el señor Moreno Galvache. Enumera las anomalías cometidas en la elección.

Le contesta el diputado socialista señor Prat, defendiendo el dictamen.

Es desechado el voto, proclamándose al señor Santos.

Seguidamente se aprueba la convalidación del decreto, crean

do a Dirección de Previsión y Acción social.

Después de un pequeño debate en el que intervienen los señores Casanueva, Lamamé de Clairac, Cano Gómez y San José, se aprueban las actas por Huelva, proclamándose en los últimos lugares á los socialistas señores Sabrá y Peña.

El señor Saborit protesta de que en Valdepeñas se destruyera a Ayuntamiento republicano, nombrándose á un alcalde monárquico.

El señor Barcia hace una interpelación sobre la política exterior y pide la renovación del arance y revisión de los tratados.

Se aprueba la discusión de este asunto, evantándose la sesión seguidamente.

votos de los socialistas por haber sido aprobado las actas por Huelva.

Sobre la amnistía

Está siendo muy comentada la cuestión de la amnistía, mostrándose muy disgustados los elementos derechistas.

Estos acordaron reunirse.

El señor Martínez de Velasco ha declarado que el señor Lerroux quebranta los propósitos que hizo en la declaración ministerial.

Los radicales replican que no pueden admitir que se gobierne desde la oposición.

Algunos periódicos hablan de que existen discrepancias entre los ministros, pues unos son partidarios de que en lugar de la amnistía se conceda un amplio indulto.

Recepción en Palacio

Esta noche, en Palacio se celebró un banquete asistiendo el Cuerpo diplomático, incuso el Nuncio de Su Santidad.

Concurrieron los ministros, el señor Alba, y los jefes de Palacio.

Los haberes del Clero

Se sabe que el señor Alvarez Valdés se propone impulsar rápidamente al proyecto de los haberes del Clero.

La dimisión del señor Rico

Circula el rumor de que a dimisión anunciada del ministro de la Gobernación señor Rico. A ver si se verificará aún a algunos días.

Más sobre la amnistía

Mañana se reunirán los elementos derechistas para tratar nuevamente de la concesión del proyecto de amnistía.

Algunos persisten en presentar una proposición pero esto requeriría los trámites reglamentarios, invirtiéndose varios días, los que serían aprovechados para buscar la conciliación.

Noticia desmentida

El señor Chapaprieta ha negado que se le hubiese designado para la Embajada del Vaticano.

Revisión de expedientes

La ponencia ministerial que actúa en la revisión de los expedientes de funcionarios, ha activado los trabajos grandemente.

El señor Alvarez Valdés creía que si se presentaran recursos al Tribunal de Garantías, éste inhibiría.

Azaña, a Zaragoza

El ex presidente de Consejo, señor Azaña ha marchado a Zaragoza para asistir a la boda de una sobrina.

DE BARCELONA

Madrid, 3

Recepciones y discursos

Barcelona.—El señor Companys, después de celebrarse la recepción del Cuerpo Consular, pronunció un discurso en castellano.

Después se celebró otra recepción con las autoridades, habiendo el alcalde y nuevamente, el señor Companys, quien ensalzó la figura del señor Maciá, diciendo que su suplente perdurará en Cataluña.

Tranvías incendiados

Un grupo de pistoleros asaltó dos tranvías, encañando á los conductores y cobradores de ambos vehículos como también á los viajeros.

Acosa seguido arrojaron líquidos inflamables, incendiándolos.

Quedó formado el Gobierno de concentración

El señor Companys ha terminado sus gestiones para formar un gobierno de concentración.

El grupo «Estat Catalá» opuso algunas dificultades.

Detención de vendedores de drogas

Ha sido capturada una importante banda de vendedores de cocaína, recogiendo es enormes cantidades de este producto.

Del Extranjero

Madrid, 3

Nuevo Gobierno

Bucarest.—Ha dimitado el Gobierno de Angelescu, encargándose el señor Taresen militante en el partido liberal.

Este desempeñaba actualmente la cartera de Comercio.

Ha prestado juramento el nuevo gabinete formado.

Traslado de presos militares

—0—

Madrid, 3

El Gobierno ha adoptado el acuerdo de trasladar á los cuarteles militares de Pamplona y Cádiz á todos los presos militares que se encuentran sufriendo condena en los presidios y habiendo sido castigados como cómplices de los sucesos de agosto.

Aún no se ha cumplimentado la orden, con motivo de estar habilitándose las celdas y habitaciones en los castillos de referencia.

PERPEN

Más noticias

Madrid, 2

Otra reunión de los radicales

Esta tarde volvieron á celebrar una reunión los diputados radicales, ocupándose de las actas de Valencia.

Como hubo escasez de concurrentes, nada se acordó en su consecuencia.

El señor Lerroux pidió que se aplazara la discusión para mañana del asunto que ha producido gran efervescencia. Las derechas de Valencia presionan á los agrarios y á la C.E.D.A. para que voten la nulidad de las actas, pero en este caso se originaría un disgusto, pues el señor Samper y otros radicales amenazan con la escisión.

También se produciría la escisión entre las derechas si los señores Gil Robles y Martínez de Velasco, persiguieran en votar la validez.

Tanto los radicales como las derechas confían en lograr los

POR TELÉGRAFO

DE INTERÉS A LOS AGRICULTORES

De Provincias

Madrid, 3

Detención de tres asesinos

Bilbao.—La Policía ha detenido á tres sindicados, los cuales asesinaron a jefe de la Guardia municipal de Durango.

Se busca á otros dos individuos más que cooperaron en el mencionado hecho.

El comercio ha acordado cerrar las puertas durante el invierno.

Sentencia condenatoria

Vitoria.—Ha terminado hoy la vista por los sucesos de la Basida, después de haber desahogado a los testigos.

El fiscal, en su informe, modificó las conclusiones.

El abogado defensor dijo en su informe que los procesados no sabían o que era común el robo, y que se habían afiliado a la C. N. T. porque esta agrupación es fuerte y defiende los derechos de los trabajadores.

El Tribunal ha dictado sentencia condenatoria, condenando a doce años de prisión por el delito de atentar contra la forma de gobierno a 25 procesados, y se absolvió a otros de los delitos de incendio de que se les acusaba.

Cuatro extranjeros envenenados

Cádiz.—En Véjer, próximo a la carretera, han sido encontrados muertos cuatro extranjeros por haber comido una hierba venenosa, confundiendo la con berros.

Otras noticias

Madrid, 3

La concesión de la amnistía

El proyecto de la concesión de amnistía, como no quedó terminado su correspondiente exámen, volverán a tratarlo en el Consejo de ministros que se celebre el próximo viernes.

El señor Pareja continúa enfermo

No ha experimentado ninguna mejora en la dolencia que padece hace varios días el ministro de Instrucción pública señor Pareja Yébenes, por cuyo motivo no pudo asistir a la reunión del Consejo celebrada esta mañana.

La exportación de naranja

El Ingeniero Jefe de esta Sección Agronómica, don Francisco Rueda Ferrer nos ha enviado una nota relacionada con el telegrama recibido en este Gobierno civil sobre la suspensión de la recogida de naranjas, cuyo texto reproducimos en otro lugar.

En dicha nota se hace constar que para que las expediciones de naranjas destinadas a la exportación al extranjero algún fruto dañado por las heladas, no produzca descrédito y depreciación en los mercados extranjeros, se llevará a efecto con todo rigor las inspecciones fitopatológicas y que las partidas de este fruto, no serán despachadas por las aduanas de puertos y fronteras sin previo certificado fitopatológico de esta sección.

SERRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada

PLAZA CANALEJAS, 4
PASO PRINCIPAL, ALMERIA.

Espectáculos

Salón Hesperia

Por no haber llegado a tiempo el material anunciado, la película estrenada anoche en este salón fué «Los crímenes del Masé», que obtuvo favorable acogida.

Está realizada toda el día en tetracolor y tiene fragmentos de inaudible belleza.

Para hoy, jueves, se anuncia el siguiente programa:

Por la tarde, a las 6'30: La producción hablada en español «Barrio chino».

Por la noche, a las 10: Estreno de la película sonora de dibujos «De casa nos iremos» y de la superproducción hablada en español titulada «La mudanza», interpretada por Kay Francis y George Brent.

Continúan las gestiones

Detención de un significado comunista

En la tarde de ayer ha sido detenido por la policía el conocido comunista Tomás Martínez Rodríguez, por haber resultado implicado en la tenencia de dos bombas que estaban destinadas a hacer explotar en la Iglesia.

Quedó a disposición del Juzgado de Instrucción del distrito de Audiencia.

Asistencia social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 180.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 530 niños y 910 adultos.

Meadigos recogidos en el Parque de Desafacción 28.

Enfermos asistidos en el Sanatorio antituberculoso por el doctor Urbarril, 16.

Bolsa

Cotizaciones

Madrid, 3

Deuda 4º interior...	69'35
Id. 5º amortizable...	89 00
Idem 4º idem...	79 25
Banco de España...	555'5
Español de Crédito...	203'5
Tabacalera...	000 00
Londres...	39'50
París...	47 65
Dólar...	7'66

AVISO DE INTERÉS

Para los dueños de paradas

La Inspección Provincial de Veterinaria nos envía el siguiente aviso de interés para los dueños de paradas particulares de sementales equinos:

«No obstante lo que se termina en el artículo 54 del Reglamento de Paradas de Sementales vigente, por Orden del Excmo. Sr. ministro de Agricultura, ha sido ampliado el plazo para solicitar la apertura de Paradas particulares de sementales equinos hasta el día 31 del presente mes de enero.

Lo que se hace público por esta Inspección, para conocimiento de los interesados, para que en la provincia que hasta la fecha no habían solicitado la apertura para la próxima temporada y cuyo plazo, según determina el Reglamento había terminado el día 30 del pasado mes de noviembre.

GACETILLAS

De la clase

Por voluntad propia, ha dejado de pertenecer a la Redacción de «Heraldo de Almería» nuestro distinguido compañero en la Prensa, don Juan Martínez Martín, que ejercía el cargo de redactor jefe en dicho colega y que tan popular ha hecho el audáximo de «Martí Mars».

Para instalar sillas

Don Juan Hernández Arqueros ha solicitado licencia para instalar sillas y flores frente a su establecimiento de bebidas en la Avenida de la República.

Licencia para obras

Don Manuel Sánchez...

pedido autorización para edificar una casa de planta baja en el solar existente en la calle de San Antonio (Chozill'as).

Malos tratos

Luis Luque Rodríguez denunció a Ana Aguilera Rosa por malos tratos de palabras y escándalo, y Joaquín del Agallá a Joaquín Luque por igual motivo.

Herida leve

Ana Morales Latorre denunció a un tal José por haberle arrojado una piedra, causando una contusión leve en un ojo.

Riña

Alfredo Galera Barranco y Juan del Agulla de la Rosa sostuvieron una riña, haciendo uso este último de una navaja con la que se llegó a herir a su contrincante.

Camara de la Propiedad Urbana

En la sesión reglamentaria celebrada el día dos del actual, por la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia, quedó constituida dicha entidad por renovación de sus miembros, siendo elegidos: Presidente, don Francisco Martínez Vázquez; vicepresidente primero, don Francisco Gómez Ordóñez; vicepresidente segundo, don Andrés Castellano Barroeta; tesorero, don Miguel Alarcón Márquez; contador, don Baldomero Pérez Castañeda; vocales, don Andrés Castellano García, don José Godoy Ramírez y don Joaquín Camella Molina.

Viajero

Procedente de Granada se encuentra entre nosotros el médico don Francisco González González.

El esperanto reformado

La Sociedad Ilieta Española pone en conocimiento de los amantes de la lengua internacional que tiene establecido un curso por correspondencia, completamente gratuito, de la fácil y eufónica lengua auxiliar Ide (Esperanto reformado).

Para informes dirigirse, adjuntando sobre y sello para la respuesta, al Apartado 1227, Madrid.

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO José Pérez López. Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Especificos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico. RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, ALMERIA)

¡CALLOS!

Usando el método de los CALLOS UNO DENTRO UNO FUERA.

EN NOTAS PARTICULARES POR CORREO, 2 Ptas.

PARA LA FARMACIA DE LAS PERAS

Los señores de la Farmacia de las Peras...

Los señores de la Farmacia de las Peras...

Los señores de la Farmacia de las Peras...



Vapores Correos Francese

De la Societé Generale de Transports Maritimes
Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y Telegrafía sin hilos

Alsina, Mendoza, Florida y Campana

**Florida
Campana**

Saldrá de Almería el día 22 de Enero de 1.933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.
Saldrá de Almería el día 22 de Febrero de 1.934, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires

De 10 años cumplidos, un entero \$27'50 pesetas incluido impuestos.
De 2 años a 10 años cumplir un medio 267'50.

CADA FAMILIA SOLO LIEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS

Admite carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; hacia escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las camaros de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato más mejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

**SERVICIOS ESPECIALES DE 3.ª CLASE DE 2, 4 Y 6 LITERAS
CON UN SUPLEMENTO DE 35 PESETAS POR PLAZA**

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos vapores correos hay que solicitarlas con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor y antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes sus consignatarios: HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C.) Avenida de la República, 69 ALMERIA y Cortina del Muelle, 91 y 28 Málaga



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alerce R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María R.», «Nuria R.», «Roberto R.», «Marta C. de R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.— Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 37'85.

Para más informes su agente HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ Maura 5.

La experiencia demuestra
que los chocolates y dulces

Matias López

Son los mejores del mundo
Pedidos en ultramarinos y confiterías

COMPAÑIA VASCONGADA DE SEGUROS Y REASEGUROS

CAPITAL SOCIAL: 2.000.000 DE PESETAS

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

GARIBAY NUMERO 15. — SAN SEBASTIAN

VASCONGADA asegura:

Contra el incendio, las Explosiones, el Robo con fractura de las pérdidas de beneficio por incendios, el Motín o tumulto popular (INCENDIO, ROBO, SAQUEO Y PILLAJE) y los accidentes de maquinaria.

Cubre los seguros de Accidentes del Trabajo, Individuales acumulativos, de Responsabilidad civil de propietarios de automóviles, coches y carros y de Empresas Industriales.

Asegura los automóviles de lujo contra los riesgos de deterioros, robo, incendio y responsabilidad civil del conductor por póliza especial combinada.

Asegura mercancías y valores en transporte marítimo terrestre o combinado.

Agente general en Almería: Vicente de Burgos

Francisco Godoy (antes Nárvaez), 1, pral. Teléfono 475.

AUTORIZADO POR LA SUBINSPECCIÓN DE SEGUROS.

HIJO DE RAMON A RAMOS

PREL
Escriben
modelo
modelo
modelo
modelo
modelo

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS

Industriales

Comerciantes

La tiene organizados sus servicios en forma
identificados del trabajo que han sido declarados

renta (rentas por muerte)
servicio facultativo.